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ATA DA PRIMEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DE DOIS MIL E VINTE E DOIS DO DEPARTAMENTO DE 
ENGENHARIAS E TECNOLOGIA DO CENTRO MULTIDISCIPLINAR DE PAU DOS FERROS DA 
UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO. 
Aos vinte dias do mês de janeiro de dois mil e vinte e dois, quinta-feira, às catorze horas, por meio 1 

de reunião remota, utilizando ferramenta Google Meet, conforme estabelecida pela DECISÃO 2 

CONSUNI/ UFERSA Nº 022/2020, de 09 de junho de 2020, realizou-se a Primeira Reunião Ordinária 3 

do Departamento de Engenharias e Tecnologia do Centro Multidisciplinar de Pau dos Ferros, da 4 

Universidade Federal Rural do Semi-Árido, presidida pelo Chefe de departamento, professor Alex 5 

Pinheiro Feitosa. Estavam presentes os seguintes representantes: Adelson Menezes Lima, Adla 6 

Kellen Dionisio Sousa De Oliveira, Adllér de Oliveira Guimarães, Alisson Gadelha de Medeiros, 7 

Alysson Filgueira Milanez, Cecilio Martins de Sousa Neto, Claudio Andrés Callejas Olguín, 8 

Cláwsio Rogério Cruz De Sousa, Felipe Torres Leite, Francisco Carlos Gurgel da Silva Segundo, 9 

Ítalo Augusto Souza de Assis, Joel Medeiros Bezerra, Jorge Luís de Oliveira Pinto Filho, José 10 

Ferdinandy Silva Chagas, José Flávio Timoteo Júnior, Joseane Dunga da Costa, Kennedy Reurison 11 

Lopes, Laysa Mabel de Oliveira Fontes, Leonardo Henrique Borges de Oliveira, Marco Diego 12 

Aurélio Mesquita, Marília Cavalcanti Santiago, Matheus Fernandes de Araújo Silva, Náthalee 13 

Cavalcanti de Almeida Lima, Patrick Cesar Alves Terrematte, Paulo Henrique Araújo Bezerra, 14 

Pedro Thiago Valério de Souza, Rafaely Angelica Fonseca Bandeira, Reudismam Rolim de Sousa, 15 

Sâmara de Cavalcante Paiva, Samara Martins Nascimento, Vinícius Samuel Valério de Souza, 16 

Walber José Adriano e Wesley de Oliveira Santos. Constatado o quórum o presidente da reunião 17 

saudou os conselheiros presentes e iniciou a reunião. Colocou em apreciação a justificativa de 18 

ausência da professora Janaína Cortêz de Oliveira, atendimento médico. Posto em votação foi 19 

aprovado por unanimidade. Após, o presidente colocou em apreciação a pauta da reunião 20 

composta de seis pontos: 1.  Apreciação e deliberação sobre as atas da 10ª, 11ª e 12ª assembléias 21 

extraordinárias do DETEC do ano de 2021; 2. Apreciação e deliberação sobre o calendário de 22 

assembleias ordinárias do DETEC no ano de 2022; 3.  Apreciação e deliberação sobre a modalidade 23 

de oferta de turmas de componentes curriculares do DETEC para o semestre letivo de 2021.2; 4. 24 

Apreciação e deliberação sobre a indicação de servidores docentes do DETEC para comporem 25 

comissões eleitorais; 5. Apreciação sobre a convocação e pasta da 1ª Reunião Ordinária do 26 

Conselho do CMPF; 6. Comunicações, informes e outras ocorrências. o Presidente solicita a 27 

inclusão do ponto de pauta “Apreciação e deliberação sobre a autorização de projeto de pesquisa 28 

e ação de extensão, que envolvem a participação de servidores docentes lotados no DETEC”. O 29 

coordenador de Engenharia Civil, professor Alisson Gadelha de Medeiros, solicita a inclusão do 30 

ponto “Apreciação e deliberação sobre perfil de vaga e pontos para remoção interna, 31 

redistribuição, aproveitamento ou concurso para professor efetivo referente a remoção do 32 

docente Alisson Gadelha de Medeiros”. O professor José Ferdinandy Silva Chagas solicita a 33 

inclusão do ponto de pauta “Indicação de dois membros para compor comissão para avaliar 34 

justificativa de desistência do curso de doutorado do servidor José Ferdinandy Silva Chagas”. As 35 

solicitações foram postas em votação e aprovadas por vinte e nove votos favoráveis e uma 36 
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abstenção. Na ordem da pauta foram dispostas anteriores ao ponto de apreciação da pauta do 37 

Conselho do CMPF. A pauta foi posta em votação e aprovada por unanimidade. Primeiro ponto: 38 

Apreciação e deliberação sobre as atas da 10ª, 11ª e 12ª assembleias extraordinárias do DETEC do 39 

ano de 2021. As atas foram aprovadas por dezesseis votos favoráveis e doze abstenções, com as 40 

solicitações do professor Wesley de Oliveira Santos no texto de justificativa de sua ausência onde 41 

consta banca de concurso, alterar para banca de defesa de TCC na ata da 11ª assembleia 42 

extraordinária; do presidente, Adllér de Oliveira Guimarães (permanecer a fala sobre a retirada 43 

de sua solicitação de justificativa de ausência), Joseane Dunga da Costa (inserir a justificativa de 44 

gozo de período de férias) e Matheus Fernandes de Araújo Silva (inserir a fala dele sobre a 45 

justificativa de ausência), na ata da 12ª assembleia extraordinária. Segundo ponto: Apreciação e 46 

deliberação sobre o calendário de assembleias ordinárias do DETEC no ano de 2022. 1ª – 20/01 47 

14h, 2ª – 16/02 8h, 3ª – 18/03 14h, 4ª – 18/04 8h, 5ª – 19/05 14h, 6ª – 14/06 8h, 7ª – 17/08 14h, 48 

8ª – 19/09 8h, 9ª – 13/10 14h, 10ª – 16/11 8h, 11ª 06/12 14h. Não havendo solicitações de 49 

alterações o presidente colocou em votação e foi aprovado por vinte e seis votos favoráveis e três 50 

abstenções. Terceiro ponto: Apreciação e deliberação sobre a modalidade de oferta de turmas de 51 

componentes curriculares do DETEC para o semestre letivo de 2021.2. Das solicitações do curso 52 

de Arquitetura e Urbanismo, o professor Alisson Gadelha de Medeiros solicita a alterações da 53 

capacidade e a modalidade da turma do componente curricular PAM0031 Topografia. Posto em 54 

votação foi aprovado por dez votos favoráveis e dezoito abstenções. Das solicitações do curso de 55 

Engenharia Ambiental e Sanitária o professor Jorge Luís de Oliveira Pinto Filho solicita a 56 

conferência da turma do componente PAM0828 Sistemas urbanos de águas, esgotos e drenagem; 57 

o presidente solicita o aumento do quantitativo de vagas da turma do componente PAM0831 58 

Recursos Hídricos para quinze vagas. Posto em votação as alterações foram aprovadas por 59 

dezenove votos e dez abstenções. Das solicitações advindas do curso de Engenharia Civil o 60 

professor Alisson Gadelha de Medeiros apresentou as alterações que foram encaminhadas por e-61 

mail. Posto em votação foram aprovadas por dezesseis votos favoráveis e doze abstenções. Das 62 

solicitações provenientes do curso de Engenharia de Computação o professor Cecilio Martins de 63 

Sousa Neto solicita o ajuste no horário da turma do componente PET2732 Eletrônica analógica de 64 

acordo com PEX0245 Eletrônica analógica e ajustar o horário da turma do componente PET2739 65 

Automação industrial de acordo com a turma de PEX0258 Automação industrial e o formato de 66 

todas serão presenciais. Posto em votação foram aprovadas por dezenove votos favoráveis e nove 67 

abstenções. Solicitações originárias do curso de Engenharia de Software a professora Samara 68 

Martins Nascimento solicita a redução do quantitativo de vagas de todas as turmas ofertadas para 69 

o curso para quinze vagas. Posto em votação foi aprovado por dezessete votos e oito abstenções. 70 

As solicitações provindas do curso de Bacharelado em Ciência e Tecnologia não houve propostas 71 

de alterações. Posto em votação foram aprovadas por vinte e cinco votos favoráveis e cinco 72 

abstenções. Das solicitações advindas do curso de Tecnologia da informação o professor Pedro 73 

Thiago Valério de Souza solicitou ajuste na turma do componente PEX1275 Circuitos elétricos 74 

para modalidade não presencial, ajuste na turma do componente PEX1251 Análise e projeto de 75 

sistemas orientados a objetos para modalidade presencial, ajuste do quantitativo de vagas da 76 

turma do componente PEX1267 Métodos formais de engenharia de software para quinze vagas, 77 

ajustar as turmas dos componentes Projeto e Design de Interfaces, Engenharia de Usabilidade 78 

(Eng. Software) e Engenharia de Requisitos de responsabilidade da professora Jarbele Cássia da 79 

Silva Coutinho para a modalidade não presencial, pois a mesma retorna do seu afastamento 80 

pouco depois do início do semestre e a mesma se enquadra nas comorbidades listadas na IN90. 81 

Posto em votação as alterações, foram aprovadas por dezenove votos favoráveis e oito 82 

abstenções. Em seguida o presidente propõe que a Assembleia autorize a Chefia do DETEC a 83 

realizar, após esta assembleia (01ª Assembleia Ordinária do ano de 2022) e sem a necessidade de 84 

aprovação por parte da plenária deste Departamento, eventuais ajustes nas turmas de 85 



componentes curriculares do DETEC a serem ofertadas no semestre letivo de 2021.2. Nesses 86 

termos, essa autorização estará condicionada à concordância tanto por parte dos docentes 87 

envolvidos nas turmas que eventualmente serão modificadas, bem como também das 88 

coordenações de curso que fizeram tais solicitações. Posto em votação o encaminhamento foi 89 

aprovado por vinte e sete votos favoráveis e uma abstenção. Seguindo o presidente colocou em 90 

votação as solicitações com as modificações solicitadas e foram aprovadas por unanimidade. 91 

Quarto ponto: Apreciação e deliberação sobre a indicação de servidores docentes do DETEC para 92 

comporem comissões eleitorais. Os professores Francisco Carlos Gurgel da Silva Segundo 93 

(presidente), Alex Pinheiro Feitosa (membro) e Jorge Luís de Oliveira Pinto Filho (suplente) se 94 

prontificaram em formar a comissão para a eleição da coordenação e vice-coordenação do curso 95 

de Bacharelado em Tecnologia da Informação. Em relação a representação discente o presidente 96 

propõe que seja dado um prazo para o repasse da informação, caso não seja cumprido a chefia do 97 

DETEC irá apontar um discente de um dos cursos de graduação do CMPF. Posto em votação as 98 

indicações dos docentes e o encaminhamento do presidente, ambos foram aprovados por vinte e 99 

seis votos favoráveis e uma abstenção. Quinto ponto: Apreciação e deliberação sobre a 100 

autorização de projeto de pesquisa e ação de extensão, que envolvem a participação de servidores 101 

docentes lotados no DETEC. Foi apreciado a ação de extensão [PJxxx-2022] UFERSA Campus Pau 102 

dos Ferros 10 Anos de Projetos, Desafios e Conquistas. Posto em votação foi aprovado por 103 

unanimidade. Sexto ponto: Apreciação e deliberação sobre perfil de vaga e pontos para remoção 104 

interna, redistribuição, aproveitamento ou concurso para professor efetivo referente a remoção 105 

do docente Alisson Gadelha de Medeiros. Componentes curriculares/Área: Instalações 106 

Hidrossanitárias, Saneamento, Sistemas de Abastecimento de Água e Tratamento de Água e 107 

Esgoto. Perfil: Graduação em Engenharia Civil com Doutorado em Engenharia Civil ou áreas afins.  108 

Pontos: 1. Sistemas prediais de água fria e água quente. 2. Sistema predial de esgoto sanitário. 3. 109 

Sistema predial de águas pluviais. 4. Autodepuração dos cursos d’água. 5. Esgotamento sanitário: 110 

caracterização da quantidade e qualidade. 6. Fontes de água: mananciais e formas de captação. 7. 111 

Estações elevatórias. 8. Redes de distribuição de água. 9. Concepções e dimensionamentos de 112 

unidades hidráulicas de estação de tratamento de água do tipo convencional. 10. Concepções e 113 

dimensionamentos de lagoas de estabilização. Banca examinadora: Titulares Prof. Dr. Wesley de 114 

Oliveira Santos (Presidente) – UFERSA Pau dos Ferros; Prof. Dr. Alisson Gadelha de Medeiros 115 

(membro) – UFERSA Pau dos Ferros; Prof. Dr. Leonardo Henrique Borges de Oliveira (membro) – 116 

UFERSA Pau dos Ferros; Suplente Prof. Dr. Paulo Henrique Araújo Bezerra (membro) – UFERSA Pau 117 

dos Ferros; Prof. Dr. Matheus Fernandes de Araújo Silva (membro) - UFERSA Pau dos Ferros. não 118 

havendo sugestões de modificação o presidente colocou em votação sendo aprovado por vinte e 119 

dois votos favoráveis e oito abstenções. Sétimo ponto: Indicação de dois membros para compor 120 

comissão para avaliar justificativa de desistência do curso de doutorado do servidor José 121 

Ferdinandy Silva Chagas. O presidente explanou sobre a necessidade de formação de comissão 122 

para avaliação do pedido de desistência, conforme Resolução do Consuni nº 003/2018, de 25 de 123 

junho de 2018, parágrafo 4º do artigo nº 25. Demonstraram interesse os professores Claudio 124 

Andrés Callejas Olguín e Laysa Mabel de Oliveira Fontes. Posto em votação as indicações foram 125 

aprovadas por unanimidade. Oitavo ponto: Apreciação sobre a convocação e pasta da 1ª Reunião 126 

Ordinária do Conselho do CMPF. O presidente propõe que seja solicitado inclusão do ponto de 127 

pauta “Apreciação e deliberação sobre perfil de vaga e pontos para remoção interna, 128 

redistribuição, aproveitamento ou concurso para professor efetivo referente a remoção do 129 

docente Alisson Gadelha de Medeiros.” Posto em votação foi aprovado por vinte e cinco votos 130 

favoráveis e duas abstenções. No ponto três, Pauta do Consepe, o professor Wesley de Oliveira 131 

Santos propõe que se vote favorável ao calendário proposto pelos discentes, observando a 132 

necessidade de correção das datas de consolidação das turmas. A proposição foi aprovada por 133 

dezessete votos favoráveis e dez abstenções. No ponto três o professor Wesley de Oliveira Santos 134 



solicita informação a respeito do andamento da regulamentação dos cursos de graduação da 135 

Ufersa. No ponto quatro do Conselho do CMPF o presidente irá mencionar sobre a representação 136 

discente eleita para compor a Assembleia do DETEC, porém nunca esteve presente em nenhuma 137 

convocação e não apresentou justificativa. Nono ponto: Comunicações, informes e outras 138 

ocorrências. O presidente esclareceu que em reunião com a Progepe em relação as 139 

autodeclarações não implicarão na necessidade de submissão a perícia, o servidor que enviar o 140 

documento terá total responsabilidade sobre as informações nela contidas. Em relação aos 141 

professores substitutos serão contratados a partir de primeiro de fevereiro. Após a formalização 142 

do contrato e a inserção do nome dos professores nos SIG’s eles poderão ser inseridos nas turmas 143 

que irão ministrar. Em relação ao passaporte vacinal o presidente demonstrou preocupação em 144 

como será verificado, pois a Prograd informou que a verificação será por disciplina do 145 

departamento e que a secretaria que dá apoio ao departamento é que fará essa verificação. A 146 

professora Náthalee Cavalcanti de Almeida Lima questionou sobre a possibilidade de as 147 

assembleias permanecerem sendo remotas. O presidente informa que essa questão foi levantada 148 

e a Prograd esclareceu que não há nada que impeça, sendo até uma solução para viabilizar a 149 

participação dos docentes que estão amparados pela IN90. Em relação a inserção dos planos de 150 

ensino das turmas que serão ministradas de forma não presencial ou combinada sugere-se que o 151 

aguardo do SIGAA migrar de 21.1 para 21.2, o que deverá ocorrer por volta do dia vinte e oito de 152 

janeiro. Não há a necessidade de análise e aprovação, pela assembleia departamental, dos planos 153 

de turmas que serão ministradas de forma presencial. O professor Wesley de Oliveira Santos 154 

questiona se a SUTIC participou dessa reunião, esclarecendo como será a inserção do passaporte 155 

vacinal no SIGAA. O presidente esclareceu que a SUTIC não estava presente, o que foi esclarecido 156 

pela Prograd foi que cada departamento deveria criar seu formulário e enviar o link para a Prograd. 157 

À medida que os discentes fosse enviando os comprovantes seria repassado para este formulário. 158 

Foi concedido a servidora Maria Jucione da Silva Nasser para esclarecimento sobre a possibilidade 159 

de operacionalização do atesto do passaporte vacinal. A servidora esclareceu que não é possível 160 

à secretaria, que possui apenas três servidores com essas permissões, a verificação desses 161 

arquivos caso seja replicado a informação por número de matrícula em turma. Por exemplo se o 162 

discente matricular em seis componentes haverá a necessidade de avaliar o mesmo documento 163 

seis vezes. Sugere que seria viável se esse depósito fosse por curso ao qual o discente está 164 

vinculado. Pede a compreensão e a defesa da incapacidade, por conta do número diminuto de 165 

servidores técnicos-administrativo, de executar essa demanda. O professor Matheus Fernandes 166 

de Araújo Silva apontou várias divergências dos documentos e exigências da Ufersa e o que está 167 

disposto na atualização do SIGAA. O professor Wesley de Oliveira Santos esclarece que alguns dos 168 

módulos do antigo SIG foram criados pela Ufersa, já a nova versão trouxe informações da UFRN. 169 

Durante reunião do Consuni o técnico da SUTIC indicou que a versão antiga tinha problemas de 170 

segurança que a versão nova resolveu. Nada mais havendo a tratar, o Presidente agradeceu a 171 

presença de todos e declarou encerrada a reunião às dezesseis horas e cinquenta e cinco minutos, 172 

da qual eu, Maria Jucione da Silva Nasser, secretária executiva, lavro a presente ata, que dato, 173 

assino e após ser lida, votada e aprovada será assinada pelo presidente, e pelos conselheiros 174 

presentes. XXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXX 175 

Aprovada em: 16 de fevereiro de 2021. XXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXX 176 

PRESIDENTE: _________________________________________________________________  177 

SECRETÁRIA EXECUTIVA:   _______________________________________________________  178 

XXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXX 179 


